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2º Concurso Municipal Café de
Qualidade define ganhadores

SAÚDE EM PARAÍSO:
Prefeito e vereadores eleitos traçam

planos com provedor da Sta.Casa

Câmara aprova R$10 milhões
de suplementação do
orçamento: prefeitura
pediu R$ 25 milhões
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

PRÓXIMO PASSO DO NOVO FUNDEB:
A REGULAMENTAÇÃO

Tiago Mitraud

Há poucos meses, o Congresso aprovou a emenda
constitucional que tornou permanente o Fundeb (Fundo
de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação) e elevou
a contribuição da União de 10% para 23% do fundo de
forma gradativa. O texto aprovado trouxe vários
elementos que representam um avanço no formato de
distribuição do recurso, mas a redação final também
trouxe certas regras que podem enrijecer demais a gestão
da educação básica no Brasil.

Como próximo passo, precisamos agora aprovar um
projeto de lei que irá regular diversos elementos do fundo,
e há questões importantes que exigem nossa atenção.

Em primeiro lugar, na hora de definir o quanto cada
rede escolar irá receber de recursos, é preciso levar em
conta a totalidade de alunos da rede pública,
independente se estes são atendidos por escolas
estatais - operadas integralmente pelo poder público -
ou conveniadas - operadas em parceria com a iniciativa
privada. É fundamental que todas as matrículas entrem
na conta, para que os gestores municipais e estaduais
tenham recursos para assegurar a manutenção e
ampliação desses convênios. A Constituição já permite
que recursos públicos financiem alunos da rede pública
em escolas não estatais, portanto não há razão para que
o Fundeb crie dificuldades para este modelo.

Outro ponto importante é a regulamentação do mínimo
de 70% do Fundeb que deverá ser gasto com salários
de profissionais da educação, conforme estabelecido pela
PEC. Para ampliar a capacidade de investimento, é

DEER-MG
Diz o dito  que “Se Maomé não vai à montanha, a
montanha vai a Maomé”. Segundo o vereador Luiz de
Paula, desde 2018 a Câmara Municipal de Paraíso
enviou vários ofícios à 24.ª Unidade Regional do DEER,
em Passos, solicitando reparos em rodovias sob sua
jurisdição, que passam pelo município paraisense.
Luiz de Paula disse que nem responder ofícios, o
DEER se dignou. Meados da semana, ele e o presi-
dente da Câmara, Lisandro Monteiro foram ao encon-
tro do coordenador daquele órgão, Gaspar Ponciano.

COMPROMISSO
Entre as reivindicações dos vereadores, consta um
radar de velocidade na MGC-491, próximo ao Condo-
mínio Campo Alegre. O coordenador descartou de
pronto, ao informar que o DEER não dispõe de ver-
bas para obra dessa natureza. No entanto assumiu
compromisso de que serão feitas limpezas em acos-
tamentos e placas refletivas. O radar, segundo foi dito,
será incluso em projeto apresentado por empresa
particular que propôs fazer trevo de acesso para suas
instalações.

VULNERÁVEIS
Bancos de dados de instituições públicas tem se
mostrado vulneráveis a ataques. Nesta semana
hackers atacaram e conseguiram capturar dados do
TRF-1 (Tribunal Regional Federal) região 1. Para de-
monstrar que coseguiram expor vazamentos, publi-
caram nomes de arquivos que estariam em quatro
das 47 bases de dados do tribunal. Isso depois de
também nesta semana dados de 16 milhões de bra-
sileiros contidos no Ministério da Saúde, serem divul-
gados. Nele continha informações sobre pacientes de
Covid 19 no país, inclusive autoridades.

QUANTIDADE, QUALIDADE
Proveitosa, a reunião na manhã de sexta (27/11), en-
tre prefeito eleito, Marcelo de Morais, vereadores elei-
tos, o provedor Fernando Alvarenga e diretores da
Santa Casa. Houve convergência de ideias objetivando
mais agilidade e eficiência no atendimento a pacien-
tes do SUS. Alvarenga destacou a importância de re-
lação saudável entre Santa Casa e o município. Ao
Jornal do Sudoeste, Alvarenga disse que foi criado
um Plano Diretor para a Santa Casa. Melhoramos o
atendimento, em qualidade e quantidade, o número
de profissionais para todos os setores, explicou.

AGILIZAR
O prefeito eleito, Marcelo de Morais afirmou ser neces-
sário um novo sistema que funcione desde a Unidade
de Saúde da Família, passando pelo ambulatório da
UPA até chegar à Santa Casa. Não podemos ter pro-
cedimentos que poderiam ser feitos nesse intervalo e
que acabam sobrecarregando hospital, disse.

BEM MENOS
Projeto de lei encaminhado pelo prefeito Walker
Américo à Câmara apreciado em sessão extraordi-
nária na tarde de sexta-feira (27/11), pedia
suplementação de verba equivalente a 10% do orça-
mento municipal, algo em torno de R$ 25 milhões.
Presente à sessão, o secretário municipal de Plane-
jamento e Gestão, Pedro Ivo Vasconcelos, justificou
que  o valor seria necessário para suprir despesas
que não estavam no orçamento, argumentando tam-
bém que 2020 foi um ano atípico. A Câmara aprovou
bem menos: R$ 10 milhões.

NÃO PARA
O prefeito eleito em São Sebastião do Paraíso, Mar-
celo de Morais, não tem descansado para dar conta
da agenda e visitar o máximo de instituições possí-
veis antes da posse, em janeiro de 2021. Como se
diz, está circulando mais que nota de R$1. Entre suas
visitas, ele já esteve em Passos, Serrana, visitou a
Santa Casa de Paraíso, APAE, e marcou presença
no início da demolição pelo SESC da Praça de Es-
portes Castelo Branco.

RECADO DADO
E por falar em Sesc, circula pelos bastidores que
Morais já andou mandando recado. Segundo apurou
esta coluna, se até junho de 2021 o Sesc não der iní-
cio às obras em Paraíso, o município deve derrubar
decreto do governo de Walker Américo concedendo
mais prazo à instituição e reaver a área para a cida-
de. É bom ficar de orelha em pé.

SAÚDE
O foco da próxima gestão do quadriênio de 2021/2024
deverá ser a Saúde. É o que foi destacado em reu-
nião entre prefeito e vereadores eleitos e a Santa
Casa. Marcelo deixou claro seus objetos e redesenhar
a Saúde do município para que o cidadão deixe de
sofrer com demora em atendimentos que a bem da
verdade poderiam ser resolvidos com pouco mais de
boa vontade.

IML
O fim do sofrimento na espera pelos laudos do Insti-
tuto Médico Legal (IML) pode estar com seus dias
contados. O prefeito eleito, Marcelo de Morais, desta-
cou que deve viabilizar para o município um Serviço
de Verificação de Óbitos, em parceria com o Estado,
para que as famílias não fiquem mais a mercê de
legistas disponíveis para só então conseguir enterrar
seus entes queridos.

ONDA VERDE
Apesar de ter registrado 80 novos casos da Covid-19,
a Prefeitura de Paraíso decidiu manter o município na
Onda Verde. Isso porque, segundo justifica, o número
de pacientes internados tem caído e de óbitos se
mantido estável. Resta esperar o reflexo dessa deci-
são para os próximos dias. Como diz o ditado: orai e
vigiai, ou então, usar máscara e álcool em gel.

VERBAS
O deputado Antonio Carlos Arantes divulgou que qua-
tro escolas de São Sebastião do Paraíso receberão
verbas do Governo do Estado. Do total de R$ 337 mil,
R$ 202.544,82 serão para a Escola Comendadora Ana
Cândida de Figueiredo, R$ 84.176,57 para a Escola
Paraisense, R$ 28.681,59 serão destinados à Escola
Benedito Ferreira Calafiori, e R$21.615,57 para a Es-
cola São João da Escócia.

fundamental que o projeto garanta que os salários de
profissionais terceirizados entrem na conta, como é o caso
de muitos profissionais das áreas da segurança e da
alimentação das escolas. Também devem ser incluídos
os profissionais da rede conveniada, para que o gestor
da rede possa ter a flexibilidade de adotar tal modelo em
sua cidade.

Voltando à divisão dos recursos, a PEC estabeleceu
que 40% da complementação adicional da União deverão
ser destinados à educação infantil, o que é positivo.
Diversos estudos atestam a importância dessa etapa da
educação. Cabe agora estabelecermos uma regra que
de fato incentive o aumento de vagas de educação
infantil no Brasil, suprindo a demanda existente.

Por último, uma parcela dos recursos deverá ser
distribuída de acordo com os resultados da rede, de forma
a incentivar a melhoria do desempenho dos alunos nos
exames de avaliação e a diminuição da taxa de evasão
escolar. É importante que a alocação considere
principalmente os avanços obtidos, para que todas sejam
estimuladas a melhorar o seu desempenho.

Aprovamos o Fundeb em julho. O país não poderia
ficar sem ele. Agora é fundamental o regularmos da
melhor maneira possível. Se formos bem sucedidos,
daremos um passo muito importante para uma melhoria
significativa da educação pública brasileira nos próximos
anos.

(Hoje em Dia 25/11/2020).

Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo NOVO/
MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estud
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PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

F A L E C I M E N T O S
Dia 21/11 - José Fernando Ribeiro, 68 anos
Dia 23/11 - Maria Aparecida da Silva, 88 anos
Dia 24/11 - Eurides Silveira de Carvalho, 82 anos
Dia 24/11 - Agenor Jeremias Sobrinho, 67 anos
Dia 25/11 - Yeda Cunha Teixeira, 54 anos
Dia 25/11 - Evany da Penha B. Nascimento, 74 anos
Dia 26/11 - Letícia Agostinho Nascimento, 32 anos
Dia 26/11 - Olga Cardoso dos Santos, 50 anos
Dia 26/11 - Vitor Bento de Almeida, 89 anos
Dia 27/11 - Viviane Aparecida Ferreira, 25 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação.
Modalidade Pregão Presencial nº 082/2020. Processo nº 1973/2020. Objeto:
Contratação de empresa especializada e legalmente habilitada para
execução de poço tubular para captação de água subterrânea,
destinado a atender as necessidades da E.M. Roque Scarano e E.M.
Napoleão Volpe, que integram as ações da Secretaria Municipal de
Educação, com livre participação. A abertura será dia 16 de Dezembro
às 13h30min. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/
licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade. Fones (35)
3539-7000 ou (35) 3539-7015, diariamente das 12 às 17 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de
Novembro de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 077/2020, Presencial, Processo nº 1933/2020, Registro
de preços n°048/2020, tipo Menor Valor por Item. Objeto: Registro de
preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa para
o fornecimento parcelado pelo período de 12 meses, de fórmulas e
suplementos nutricionais para atender as necessidades administrativas,
bem como, demandas judiciais da Secretaria Municipal de Saúde com itens
exclusivos a participação de microempresa, empresa de pequeno porte ou
microempreendedor individual, item em cota reservada e item de livre
participação. A abertura será dia 15 de Dezembro de 2020, às 13:30
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou
fone/fax (35) 3539-7015, ramal 7145, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de Novembro de 2020.
Rodrigo Augusto de Oliveira  – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº  071/2020 - Processo nº 01803/2020 -
Registro de Preços nº    045/2020 - Tipo Licitatório: Menor Preço –
Critério de Julgamento: Menor Preço Por Lote. Objeto: Registro de Preços
para escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando
o fornecimento de carga de oxigênio medicinal, locação de cilindro para
oxigênio medicinal, e locação de aparelhos concentradores de oxigênio com
inclusão dos acessórios e descartáveis, destinados a suprir as necessidades da
Secretaria Municipal de Saúde, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura
será dia 17 de Dezembro de 2020, às 12:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se disponível
no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de Novembro
de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO OFICIAL
DO MUNICÍPIO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 081/2020, Forma Presencial, Processo nº 01890/
2020, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço por
item. Objeto: Aquisição de diversos computadores do tipo “aio” com
entrega parcelada, destinadas a diversas Secretarias Municipais,
para atender as necessidades desta Administração Pública, com itens
de livre participação e itens de cota reservada a ME, EPP e MEI.. A
abertura será dia 14 de Dezembro de 2020, às 13:30 horas. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso
Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de
Novembro de 2020. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE LI-
CITAÇÃO Proc. nº 241/2020, Pregão Pres. nº 29/2020, abertura dia
09/12/2020, 08h, para “Aquisição de materiais de uso escolar e de escritó-
rio”. O edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 27/11/2020
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais firma 1º Termo Aditivo Con-
trato 150/2020 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a
empresa BONOBOI ALIMENTOS EIRELI, CNPJ 24.601.572/0001-94,
objetivo alteração contratual sendo acréscimo do quantitativo com base
no art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG – 26/11/2020 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000147/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000147/
2020, , para  “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICOS E HOSPITA-
LARES EM PROCEDIMENTO DE IMPLANTE DUPLO J BILATERAL
EM PACIENTE :PATRICIA HELENA FALCONE CRUZ EM ATENDI-
MENTO AO PROCESSO JUDICIAL DE Nº 5000900-43.2020.8.0329
PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE
DO MUNICIPIO  -–inc lV do art.24  DA LEI FEDERAL N° 8.666/93”
junto à empresa SANTA CASA DA MISERICORDIA DE SÃO SEBAS-
TIÃO DO PARAÍSO , CNPJ N° 24.899.395/0001-74 pelo valor de R$
4038,00 ( quatro mil e trinta e oito reais), Itamogi,  23  De Novembro de
2020. Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Instalada na área cen-
tral de São Sebastião do Pa-
raíso, rua Dr. Placidino
Brigagão, 1210, a Casa São
Paulo está prestes  comple-
tar 28 anos. A empresa ini-
ciou comercializando mate-
rial elétrico, opção de Pau-
lo Virgílio Zanin, que vinha
dessa área, de vez que tra-
balhou por vinte e cinco
anos em Furnas Centrais
Elétricas. Com o tempo o
estoque foi diversificado.
Vieram as utilidades domés-
ticas, materiais  esportivos
e para pesca, sendo uma
referência neste segmento.

Paulo Zanin, fundador
da Casa São Paulo come-
çou a trabalhar quando ado-
lescente. Dos 14 aos 20
anos foi funcionário no Es-
critório de Contabilidade de
Mario Tonzar onde adqui-
riu experiência contábil ad-
ministrativa. “Foi muito bom
para mim”, disse. Depois
trabalhou um ano e meio no
escritório da Coolapa, Coo-
perativa Agropecuária Pa-
raisense, junto com Claudio
Nóbrega e Francisco Ce-
chini, que conforme expli-
ca, lhe foi de grande valia.

O que havia na época de
atrativo para jovens para
lhes assegurar bom empre-
go e segurança profissional
era prestar concurso para
o Banco do Brasil,  ou ten-
tar ser funcionário de  Fur-
nas.  Em 1967 Paulo foi
aprovado em concurso de
Furnas, juntamente com
outros amigos de Paraíso.
Gostava da área de eletro-
mecânica, e a ela se inte-
grou.

De 1967 a 1973 traba-
lhou na Usina de Furnas,
depois em outras que inte-
gravam o sistema: (Estrei-

Casa São Paulo prestes
a completar 28 anos

to,  Porto Colômbia, Usina de
Marimbondo. Itumbiara e Ca-
choeira Dourada em Goiás)
Nos últimos quatro anos, pres-
tes a aposentar-se, na subes-
tação em Araraquara onde
aposentou-se em 1992.

“Embora seja uma boa ci-
dade, não vi razão de continu-
ar em Araraquara. Minha fa-
mília e a de minha esposa
Dilma, são aqui de Paraíso, e
retornamos para a terra natal.
Talvez por influência de minha
família, maioria são comerci-
antes, resolvi também, me de-
dicar a esta atividade. O se-
nhor Clóvis Rezende, dentis-
ta, era proprietário de imóveis
onde estamos instalados. Par-
te ele alugava, e na outra era
sua residência. Decidiu ven-
der uma parte. Adquiri e re-
solvemos abrir a Casa São
Paulo, juntamente com minha
esposa Dilma Salgado Zanin
e meu filho Erich Renato
Zanin que era garoto.

Abrimos a loja, inicialmen-
te mais voltada para a venda
de material elétrico. Eu vinha
desse ramo e achei que pode-
ria ser bom.  Com o passar do
tempo notamos que o merca-
do somente de eletro estava
um pouco saturado, porque já
havia boas lojas nesse seg-
mento em Paraíso. Então co-
meçamos migrar para outros
setores, como utilidades do-
mésticas, ferramentas. Meu
filho Erich gostava de praticar
esportes e sugeriu que partís-
semos para essa área de lazer.
Aí passamos comercializar
material para pesca (hoje a
loja é especializada em produ-
tos para pescaria), e materi-
ais ligados a esporte, coletes
salva-vidas, barracas para
acampamento, colchões inflá-
veis, conta Paulo Zanin.

Dilma tinha experiência do

ramo de modas,  e abriu uma
loja, a “Nova Mulher”, que a
princípio era aqui ao lado da
Casa São Paulo,  antes que eu
alugasse para ser a agência do
INSS. Depois  a loja foi para
Galeria Central. Meu filho
quis se dedicar a outra ativi-
dade, explica. Paulo salienta
que a Casa São Paulo tem em
seu quadro de funcionários,
alguns que iniciaram garotos.

A exemplo de proprietári-
os de empresas de outros seg-
mentos, o da Casa São Paulo
não tem queixas sobre este
período atípico causado pela

Nelson P. Duarte

Paulo Virgílio Zanin

pandemia. “Tivemos preocu-
pação muito grande no início,
e a loja foi fechada durante
umas duas semanas, depois
tomando todos os cuidados
seguindo os protocolos, foi re-
aberta. Por incrível que pare-
ça, até nos surpreendemos.
Achávamos que iríamos pas-
sar por período muito difícil,
com poucas vendas. No iní-
cio houve queda, mas passa-
dos uns dois meses voltou ao
normal, e houve até cresci-
mento”, explica .

A dificuldade é a reposição
de mercadorias, tem faltado

principalmente as do setor
metalúrgico. Outro problema,
conforme salienta Paulo
Zanin, “é a elevação de pre-
ços, muito grande. Produtos
que têm componentes de co-
bre, (fios, por exemplo), subi-
ram  de forma astronômica,
fora de propósito, e o meta-
lúrgico também, subiu muito,
enfatiza.

A Casa São Paulo é asso-
ciada à ACISSP desde que
abri a loja. Participei de algu-
mas atividades dentre elas
quando da criação da Paraiso
Cred, que foi uma iniciativa da

ACISSP. Participei da Di-
retoria da ACISSP, como
conselheiro. A gente vê que
a Associação teve um cres-
cimento muito bom. Ailton
Sillos é ex-funcionário de
Furnas,  também foi comer-
ciante no ramo de materi-
ais elétricos.  A ACISSP
tem prestado grande servi-
ço aos comerciantes em
vários setores, cursos de
treinamento, apoio de finan-
ciamentos  pelo BDMG,
uma série de produtos.
Uma administração muito
louvável, com uma visão
mais ampla, não menospre-
zando administradores ante-
riores, afirma  Paulo Zanin.

O comércio de Paraíso
no ponto de vista do diretor
da Casa São Paulo precisa
ser incrementado com a cri-
ação de novos empregos e
fontes de renda no municí-
pio. “Paraíso depende mui-
to  da área agrícola, princi-
palmente da cafeicultura.
Quando era colhido manu-
almente  o movimento no
comércio em épocas de co-
lheita era muito maior. Hoje
com a colheita mecanizada
não mais influencia nas ven-
das do comércio.  Precisa
haver uma compensação de
outra maneira,um reequilí-
brio com incentivo para
abertura de empresas e ge-
ração de emprego. Indústri-
as e cooperativas foram fe-
chadas, e isso refletiu nas
vendas do comércio.  Para
melhorar, além as campa-
nhas de incentivo feitas pela
Associação Comercial que
são proveitosas, é preciso
mais pessoas trabalhando ,
pois significa um incremen-
to nas vendas do comércio
paraisense, sugere Paulo
Virgílio Zanin.

Altíssima, torre localizada na Rua Espanha, no Jardim Europa,
há muito tempo está com a luz vermelha apagada.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Não é a primeira vez que o
JS pública matéria referente a
falta de luzes vermelhas,
sinalizadoras, acesas durante a
noite em cima de prédios e tor-
res dentro no perímetro urba-
no. Em São Sebastião do Pa-
raíso temo o Aeroporto Muni-
cipal Dr. Joaquim Montans
Júnior, com pista asfaltada, ilu-
minação artificial noturna e
com vigilância durante 24 ho-
ras pela Guarda Civil Munici-
pal Paraisense. Nele tem pou-
sado diversas aeronaves duran-
te o período noturno, inclusive
trazendo pessoas enfermas de
outras cidades longínquas para
fazer tratamentos e cirurgias
no Hospital do Coração que é
hoje referência nacional no tra-
tamento e cirurgias cardíacas.

Também tem pousado ae-
ronaves para buscar aqui na
Santa Casa de Misericórdia,
órgãos humanos doados por
familiares para serem trans-
plantados em pacientes, à es-
pera em outras cidades. O ae-
roporto também recebe aero-
naves conduzindo empresários
e artistas. O aeroporto de Pa-
raíso é um dos mais movimen-
tados regiões Sul e Sudoeste e
cidades do Interior deste imen-
so Estado de Minas Gerais.

Por este justo motivo, não
podem de maneira alguma as
autoridades responsável pela
Segurança Pública Paraisense,
principalmente a Secretária
Municipal de Segurança, Trân-
sito e Transporte, não permitir
que edifícios, torres de telefo-
nia, Internet e torres de Igrejas
estejam sem luz vermelha ace-
sa ou outra forma de sinaliza-
ção visível que serva de alerta

Em Paraíso há muitos edifícios e torres
sem a obrigatória sinalização noturna

João Alves, campo da Parai-
sense.

Ao se percorrer o períme-
tro urbano de Paraíso serão en-
contradas mais destas irregula-
ridades que põem em risco a se-
gurança de pilotos, passageiros
de aeronaves ao sobrevoarem
Paraíso, principalmente para pi-
lotos que não conhecem a ci-
dade e se o teto estiver com ne-
voeiros que dificultem a visibili-
dade. Um trabalho que tem de
ser fiscalizado e sanado pela Se-
cretaria Municipal de Segurança
Patrimonial e Pública, Transpor-
te, Trânsito e Defesa Civil de São
Sebastião do Paraíso.

para os pilotos de aeronaves
que vão pousar ou decolar du-
rante a noite no Aeroporto Mu-
nicipal Joaquim Montans Jún-
ior.

Na noite de quinta-feira (26/
11), percorremos vários bair-
ros de Paraíso, para constatar
denúncias que tem nos chega-
do sobre prédios e torres den-
tro do perímetro urbano Parai-
sense que não têm as referidas
lâmpadas. Na parte mais alta da
cidade  encontramos esta irre-
gularidade na torre de telefonia
celular ao lado da praça de Es-
portes Castelo Branco, na tor-
re de telefonia em terreno lo-

calizado na Rua Espanha no
Jardim Europa, nas torres de
iluminação artificial no Estádio
de Futebol do Operário Fute-
bol Clube, na Torre da Igreja
da Abadia, torre de Internet em
cima de um estabelecimento
comercial localizado na Av
Wenceslau Braz, na caixa
d’água da Copasa na Av.
Wenceslau Braz, em prédio
residencial na esquina das ruas
Gedor Silveira com a rua
Genaro Joele. Também em dois
prédios inacabados na rua Dr.
Placidino Brigagão, no centro,
nas torres de Iluminação artifi-
cial do Estádio Comendador
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O presidente do Sebrae
Nacional, Carlos Melles, diag-
nosticado com Covid-19 em
São Sebastião do Paraíso há
cerca de 10 dias, já se recupe-
ra e está fora de perigo. Melles,
deste o início da pandemia, es-
tava trabalhando em casa,
quando em um atendimento
médico na Santa Casa, testou
positivo para a doença e che-
gou a ficar internado para tra-
tamento.

Terça-feira  dia 24, ele deu
entrada no Hospital Vila Nova
Star Rede D’Or São Luiz, em
São Paulo, onde está internado
tratando dos pulmões. Segun-
do fontes próximas de Melles,
ele está bem e mantendo con-
tato com sua assessoria em São
Sebastião do Paraíso.

Diagnosticado com Covid,
Melles se recupera e passa bem

De acordo com nota ofi-
cial do Sebrae, “O Hospital
Vila Nova Star (divulgou
quarta-feira (25/11), boletim
médico informando que o pre-
sidente do Sebrae, Carlos
Melles, segue internado em
decorrência de infecção por
Covid-19.

O estado de saúde do paci-
ente é estável, no apartamen-
to, sem a necessidade de oxi-
gênio suplementar, recebendo
medicamentos e atendimento
fisioterápico”, finalizou.

O boletim foi divulgado pela
médica responsável pelo trata-
mento de Melles,  Ludhmila
Abrahão Hajjar , diretor técni-
co, médico Antonio Antonieto
e pelo diretor clínico do hospi-
tal,. Paulo Hoff. Presidente do Sebrae Nacional, Carlos Melles

Reprodução

O Ambulatório de Infecto-
logia da Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso conta com
uma recente novidade que, tam-
bém, pode ser considerada im-
portante conquista para o mu-
nicípio na área de prevenção à
Aids. Os servidores do setor
passaram por um treinamento
proporcionado pela Secretaria
de Estado da Saúde, por meio
de vídeoconferência, e agora a
cidade é referência na Profilaxia
Pré-Exposição (PrEP) de ris-
co à infecção pelo HIV.

A PrEP consiste no uso pre-
ventivo de uma combinação de
dois medicamentos antirretro-
virais em um único comprimi-
do antes da exposição sexual
ao vírus, para reduzir a proba-
bilidade de infecção pelo HIV.
O objetivo é impedir que o ví-
rus se estabeleça e se espalhe
pelo corpo, prevenindo a infec-
ção e promovendo uma vida se-

Paraíso será referência para profilaxia
pré-exposição de risco a infecção pelo HIV

xual mais saudável. O método
não previne outras Infecções
Sexualmente Transmissíveis
(ISTs) e, portanto, deve ser
combinada com outras formas
de prevenção, principalmente a
camisinha.

Os médicos prescrevem a

PrEP para populações em situ-
ação de maior vulnerabilidade
e que tenham práticas de mai-
or risco para infecção pelo HIV,
tais como: gays e homens que
fazem sexo com homens
(HSH), travestis e transexuais,
trabalhadores do sexo, casais

sorodiferentes que, por repeti-
das vezes, têm relações sexu-
ais sem usar camisinha ou que
têm usado a PEP (Profilaxia
Pós-Exposição) repetidamente,
ou que apresentem infecções
sexualmente transmissíveis.

O paciente que estiver den-
tro dos critérios de indicação
para PrEP deve conversar com
um profissional de saúde para
se certificar que tem indicação
para a Profilaxia. A pessoa deve
tomar o medicamento todos os
dias, fazer exames regulares e
buscar a medicação gratuita-
mente a cada três meses.

Antes, os pacientes que fa-
zem parte da população alvo da
PrEP eram atendidos em Pas-
sos e agora terão acesso ao
atendimento no Ambulatório de
Infectologia local, que fica si-
tuado à Rua Placidino Briga-
gão, nº 1660, centro.

(por Angélica Dizaró)

Denis Menezes

Aquele produtor de café do
Brasil que se empolgou com
vendas antecipadas para 2021
pode ter dificuldades para cum-
prir entregas, caso a safra do
próximo ano tenha uma que-
bra expressiva ou problemas de
qualidade como alguns comen-
tam, avaliou nesta terça-feira
um especialista do Itaú BBA.

O banco de investimentos
trabalha com cenários que
apontam uma quebra de 14%
e 21% na próxima temporada
(2021/22), em função de chu-
vas inferiores à média e do ano
de baixa no ciclo bienal de pro-
dução do grão arábica.

“O Sul de Minas (principal
região produtora) foi muito
castigado, se ele (produtor)
vendeu 50% (antecipadamen-
te), ele vai passar um ‘calor’.
É mais neste sentido que pode
ter alguma dificuldade”, afir-
mou o consultor de Agronegó-
cios do Itaú BBA, César de
Castro Alves, durante evento
online com jornalistas.

Contudo, o especialista dis-
se que os produtores não
comercializaram nem um ter-
ço da próxima safra, ainda que
o movimento de vendas ante-
cipadas tenha sido expressivo
para o ciclo deste ano com
impulso do câmbio —no caso
de 2020, 70% da produção já
está vendida.

“Arriscaria a dizer que não
deve chegar a 30%”, disse ele,
supondo o percentual de ven-
das futuras referente à colhei-
ta do ano que vem.

“(Isso) preocupa em prin-
cípio um pouco, mas a gente
sabe que tem produtores que
podem exagerar na dose (de

Cafeicultor pode
ter dificuldade na

entrega, se safra 2021
cair muito, diz Itaú BBA

vendas)”, afirmou ele, lem-
brando que ainda é cedo para
apontar o tamanho da redução
de colheita do Brasil em 2021
ante 2020, quando o país teve
uma de suas melhores tempo-
radas.

Ele disse ainda que, no café,
a venda do produto também
envolve a qualidade do grão, o
que pode adicionar uma dificul-
dade para cumprimento da en-
trega.

“E parece que vai ter algum
problema”, afirmou, apontan-
do floradas “desorganizadas”
pelas chuvas irregulares.

“Pode ser que tenhamos
uma safra de qualidade um
pouco pior, ele (produtor) até
consegue colher, mas não tem
condições de entregar. Se a
qualidade for um pouco pior,
essa dificuldade pode vir daí
também”, ponderou.

O especialista conjecturou
que, se o quadro da quebra de
safra não for “tão catastrófi-
co”, eventuais problemas de
entregas do produto já comer-
cializado seriam menores.

Tradicionalmente, lembrou
Alves, os cafeicultores não ne-
gociam volumes tão expressi-
vos da safra futura, como o
setor de grãos, que já comer-
cializou mais de 50% da colheita
de soja antes mesmo de o plan-
tio ter sido encerrado, por
exemplo.

Embora o Brasil tenha co-
lhido uma grande safra de café
e esteja com armazéns cheios,
o quadro de oferta é mais aper-
tado em 2021, comentou
Alves, o que “pode criar espa-
ço para preços mais firmes”.

(Reuters)

Reprodução

Sebastião Tadeu Ribeiro

A festa das Congadas em
São Sebastião do Paraíso, é
sem dúvida nenhuma um dos
acontecimentos culturais e fol-
clóricos que tem a participação
de dezenas de Ternos de Congo
e Moçambique. Vai ser um fim
de ano muito triste e melancó-
lico sem a realização das
Congadas em Paraíso, mas in-
felizmente devido a presença de
milhares de expectadores que
vêm assistir a festa nos cinco
dias de desfile, a Prefeitura,
com certeza a contra gosto,
teve que cancelar este evento
festivo para evitar que partici-
pantes e plateia não sejam con-
taminados por este flagelo do
Vírus Codiv- 19.

Várias pessoas tem procu-
rado o JS para dar sugestões
quanto ao destino da verba que

Sobre o que seria gasto
com as Congadas

básica e doar a famílias de
Congadeiros que realmente es-
tejam precisando, o valor que
iria gastar com as Congadas.

Mas para que isso aconte-
ça um cadastramento sério e
acompanhado por uma comis-
são fiscalizadora formada por
representantes do Executivo,
Legislativo municipal e mem-
bros da Comissão da Diretoria
que administra a Festa das
Congadas em Paraíso.

Os agraciados com a cesta
básica têm que ser realmente
pessoas necessitadas e integran-
tes de Ternos de Congo e Mo-
çambique. Uma sugestão justa e
que vai ajudar e muito as pesso-
as que são realmente necessita-
das de ajuda social e verdadeira-
mente participam ativamente to-
dos os anos nos desfiles de ter-
nos de Congo e Moçambique das
Congadas em Paraíso.

a Prefeitura investe todos os
anos para realizar a Festa das
Congadas. Uma das sugestões

é que a prefeitura destine para
a compra de produtos neces-
sários e que compõem a cesta

Verba que seria destinada a Festa das Congadas, simpatizantes
sugere que seja destinada em cesta básica aos congadeiros

e moçambiqueiros que realmente necessitam de ajuda
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Um acidente grave ocorri-
do em Monte Santo de Minas,
na rodovia MGC-491, KM 46,
deixou uma pessoa ferida e vi-
timou duas mulheres no inicio
da madrugada de terça-feira
(24/11), por volta da 00h55. No
local, Érica Silva Martins, de
20 anos, foi resgatada sem
vida. Vitória Batista da Silva, de
20 anos, que foi encaminhada
para a Santa Casa de Paraíso,
em estado grave, também não
resistiu e veio a óbito.

Segundo informações, o
condutor do veículo, de 21
anos, que conduzia o veículo
Fiat/Uno, relatou que seguia
pela MGC-491, km 46, senti-
do Guaxupé a Monte Santo de
Minas, quando um veículo des-
conhecido ao desviar de um
“tatu”, teria invadido a contra-
mão de direção. Para evitar a
colisão, o motorista teria joga-
do o veículo no acostamento,
perdendo o controle do carro
que capotou várias vezes.

No veículo estavam  Érica
Silva Martins e Vitória Batista
da Silva. As vítimas foram
projetadas para fora do carro,
a primeira vindo a falecer no
local, e a segunda, na Santa
Casa de São Sebastião do Pa-

Acidente grave em Monte Santo
deixa duas vítimas fatais

FOTOS: Reprodução

raíso. O condutor sofreu fra-
tura na perna esquerda e claví-
cula esquerda, e foi internado.

Ele passou pelo teste do

bafômetro, que não acusou o
consumo de bebida alcoólica.
Segundo informações, as víti-
mas residiam em Monte Santo

de Minas. Érica Martins foi se-
pultada ainda na terça-feira, às
19h, e a Vitória Silva, na manhã
desta quarta-feira, às 8h.

Câmara aprova R$10 milhões de suplementação
do orçamento: prefeitura pediu R$ 25 milhões

Por João Oliveira

A Câmara de São Sebastião
do Paraíso aprovou na tarde de
sexta-feira (27/11), em sessão
extraordinária, o valor de R$ 10
milhões para suplementação do
orçamento municipal . A prefei-
tura pediu 10%, algo em torno
de R$ 25 milhões. A sessão foi
realizada após Audiência Públi-
ca para debater projeto de lei
que pedia aprovação de
percentual de suplementação
para dotação do orçamento para
exercício financeiro de 2020,

Durante a Audiência, verea-
dores questionaram a necessi-
dade de aprovação do valor pe-
dido pelo prefeito Walker

Américo Oliveira, tendo em vis-
ta que ao longo do ano a Câma-
ra aprovou cerca de R$ 15 mi-
lhões de remanejamento. O va-
lor, cerca de R$ 25 milhões,
causou estranheza, tendo em
vista que falta pouco menos de
40 dias para acabar o ano.

O secretário de Planeja-
mento e Gestão, Pedro Ivo Vas-
concelos, esteve presente na
audiência e destacou que o re-
curso seria para finalizar 2020.
Ele falou que foi um ano atípico
e citou, entre as obrigações do
município, o pagamento de
precatórios, Pasep, obras que
não estavam no orçamento,
além de repasses à Santa Casa
e pagamentos de rescisões e

folha de pagamento de servi-
dores.

O secretário acrescentou
ainda que o valor pedido era
expressivo, no entanto, a apro-
vação de pelo menos 4% do
valor do orçamento já daria para
finalizar o ano de maneira bem
tranquila. Após algumas mani-
festações, a Audiência foi en-
cerrada e deu-se início a ses-
são extraordinária. A Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção deu parecer favorável para
a tramitação do projeto, mas
com emenda aprovando o equi-
valente a R$ 10 milhões de
suplementação do orçamento,
que foi aprovada por unanimi-
dade pela Casa Legislativa.

São Sebastião do Paraíso
chegou nesta sexta-feira (27/
11) a 1.157 confirmações da
Covid-19. Desde segunda, o
município vem registrando au-
mento diário dos novos casos,
tendo sido confirmados entre
sábado (21/11) e hoje (27/11),
80 novos casos da doença no
município que, atualmente, está
na Onda Verde, segundo pro-
tocolo do Minas Consciente.

De acordo com a Vigilân-
cia em Saúde, dos 1.157 ca-
sos confirmados, 1089 são
pacientes que já se recupera-
ram da doença, 37 são relati-
vos a óbitos, 23 estão em iso-
lamento domiciliar e oito casos
estão internados. O município
já notificou 4.687 casos, entre
suspeitos, confirmados e des-
cartados.

Em relação a ocupação dos
leitos da Santa Casa de Miseri-
córdia, na enfermaria há 13
pacientes, dos quais 11 são do
município e dois da microrre-
gião, representando uma taxa
de ocupação de 27,65%. Já na
UTI há cinco leitos ocupados:
dois pacientes de Paraíso e três
da microrregião.

A Prefeitura informou que,
de acordo com o relatório emi-
tido hoje pelo Centro de Ope-
rações de Emergência em Saú-
de Pública (Coes Covid-19), a
micro de São Sebastião do Pa-
raíso continua na onda verde,
uma vez que as taxas de ocu-
pação hospitalar (internação) e
de óbito se mantém estáveis.
Isso significa que dentro dos
protocolos adotados para
flexibilização das atividades do
município, Paraíso se mantém
na onda verde.

REGIÃO
Em São Tomás de Aquino

já foram notificados 402 casos
suspeitos da Covid-19, dos
quais 74 foram confirmados.
Há ainda 16 pacientes isolados
e 70 se recuperam da doença.
São Tomás ainda registrou qua-
tro óbitos ocasionados por
complicações da Covid-19.

Em Itamogi registrou-se
recentemente 27 novos casos,
que já estão em isolamento e
passam bem; um paciente está
internado em Paraíso. O mu-
nicípio registrou no total 133
casos, deste número, 101 pa-
cientes já se recuperaram da
doença e quatro são óbitos oca-
sionados por evolução da
Covid-19. No município já fo-
ram notificados 492 casos sus-
peitos.

Em Jacuí, conforme últi-
mos números divulgados, já são
195 casos positivos da doen-
ça, dos quais 187 pacientes já
se recuperam. Até o momen-
to, foram notificados 442 ca-
sos suspeitos. Em Monte San-
to de Minas já foram regis-
trados 181 casos positivos, dos
quais 166 já se recuperam.
Foram notificados no total 706
casos suspeitos, dos quais 138
foram descartados e 36 perma-
necem sob investigação.

MINAS GERAIS
Minas Gerais já contabiliza,

conforme números divulgados
pela Secretaria de Estado de
Saúde, um total de 409.731
casos confirmados da Covid-
19, dos quais 375.890 se re-
cuperam, 9.948 são óbitos e
23.893 são pacientes que es-
tão em acompanhamento.

Paraíso registra
16 novos casos da
Covid-19 e chega a

1.157 confirmações

ASSCAM

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, através da
Secretaria de Desenvolvimen-
to Agropecuário (Sedeagro),
realizou uma live na noite de
quinta-feira, 26, para premiar
os vencedores do 2º Concur-
so Municipal Café de Quali-
dade. Dos apresentados, 18
foram classificados para a eta-
pa final até se definir os cinco
melhores.

O grande vencedor foi
Adílson Carvalho dos Santos
(Sítio Santa Luzia – bairro ru-
ral Pimentas), que ganhou o
selo de qualidade “O Paraíso
dos Cafés Finos” e uma car-
reta basculante rodado du-
plo 4.000 kg mais uma roça-
deira.

Marcelo Safatle Soares, do
Sítio São Paulo (Faxina), ficou
em 2º lugar e foi premiado
com um soprador manual mar-
ca Husqvarna (modelo 125B,
cilindrada 28) e mais R$
1.200,00 em vale-compras.
Dagmar Resende Pimenta, da
Fazenda Santo Amaro (Mor-
ro Alto), obteve a 3ª coloca-
ção e recebeu como prêmio
uma roçadeira manual marca
Brudden (modelo T26) mais
uma caixa de ferramentas
com 90 peças. José de Souza
Uzae, do Sítio Morro Verme-
lho e Pinheirinho (Morro Ver-
melho), recebeu um pulveriza-
dor costal elétrico e manual
pelo 4º lugar e Marco Aurélio
da Silva e outros, da Fazenda
São Sebastião, na 5ª posição,
foi premiado com um diag-
nóstico da sua propriedade
que fica no bairro rural da
Antinha.

Os demais finalistas, por

bairro rural, foram: Alexandre
Antônio Adolfo de Souza (Sí-
tio Renascer) e Denise Gon-
çalves Westin (Fazenda Mor-
ro Alto) — ambos do bairro
Nossa Senhora das Mercês,
Benedito Rodrigues Moura
(Fazenda Jaraguaia), Henry
José Brigagão Alcântara e
Antônio Carlos Brigagão
Alcântara (Fazenda Pau
d’Alho), Joaquim Peres Neto
(Sítio Serrinha), Paulo Alves
(também da Fazenda Pau
d’Alho) e Paulo César Ozelim
(Fazenda Santa Terezinha) —
todos da região rural dos Pi-
mentas, Juscelino Fernandes
de Lima (Sítio Encanto da
Natureza – Termópolis),
Leonor Pimenta Neves e ou-
tros (Sítio São Geraldo), Luci-
ano de Paula Oliveira (Fazen-
da Morro Vermelho) e Pieter
Johannes Marie Keijsers (Sí-
tio Mavacatu) — ambos da
região do Morro Vermelho,
Orothides Auxiliador de Sou-
za (Fazenda Marques) e

Rodrigo de Pádua Safatle So-
ares (Sítio São José – Faxi-
na).

O objetivo do concurso é
incentivar a constante melho-
ria da qualidade dos cafés do
município, como meio mais
eficaz na conquista de novos
mercados; agregar valor e
atender à crescente demanda
por produtos diferenciados;
identificar a qualidade dos ca-
fés produzidos e a participa-
ção dos cafeicultores no pro-
cesso produtivo e gestão da
qualidade, além de divulgar a
qualidade dos cafés do muni-
cípio. O “carro chefe” da eco-
nomia paraisense é o café, que
ocupa aproximadamente 16
mil ha, uma produção cerca de
450 mil sacas/ano e um movi-
mento em comercialização em
torno de três milhões de sa-
cas/ano.

Todas as amostras de café
passaram pela fase de classi-
ficação, degustação e avalia-
ção sensorial e, para se che-

gar aos finalistas e vencedo-
res, os jurados pontuaram de
zero a dez diversos quesitos
como: ponto de torra, fragrân-
cia, aroma, uniformidade, au-
sência de defeitos, doçura,
sabor, acidez, corpo, finaliza-
ção e equilíbrio.

O 2º Concurso Municipal
Café de Qualidade é uma re-
alização da Prefeitura/Sedea-
gro, em parceria com a Ema-
ter/MG, Cooperciturs, Olam
Coffee, Caffer, Volcafé, Nova
América, Peneira Alta, Sindi-
cato dos Produtores Rurais
(Sindpar) e Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços (Acissp).
Tem ainda o apoio da AWZ
Máquinas, Café Aviação, Café
Scarano, Casa da Lavoura,
Edinho Transportes Ltda.,
Esid, Imobiliária Mediter-
ranèe, Magrão Agro, Sicoob
Nossocrédito, Sicred, Tozzi
Alimentos e Via Verde Agro-
consultoria.

(por Adriano Rosa)

2º Concurso Municipal Café
de Qualidade define ganhadores

Amanda Souza
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Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) 52, que
visa tombar o Lago de Furnas,
foi aprovada em 1º turno no
Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (AL
MG). O texto foi modificado
pelo relator, deputado estadual
Cássio Soares, que incluiu o
Lago Mascarenhas de Moraes
(Peixoto) no texto e as cotas
mínimas 762 (Furnas) e 663
(Peixoto). A votação aconteceu
na manhã de quarta-feira (25/
11), durante reunião extraordi-
nária semipresencial.

A matéria votada inclui na
Constituição do Estado, o re-
servatório de Furnas dentre as
unidades tombadas para fins de
conservação, assim como o
Lago Mascarenhas de Moraes
(Peixoto), incorporado no tex-
to original da PEC pelo relator
deputado Cássio Soares, atra-
vés do substitutivo nº 2. Além
disso, estabelece que o nível
mínimo de água das represas
seja mantido nos reservatórios.

Desse modo, de acordo
com Cássio Soares, tanto o
Lago de Furnas quanto o de
Peixoto, localizados na Bacia
Hidrográfica do Rio Grande,
ficam tombados para fins de
conservação, sendo mantidos
seus níveis mínimos de 762
metros e 663 metros acima do
nível do mar, respectivamen-
te, assegurando o uso múltiplo
das águas para o turismo, a
agricultura, a piscicultura e a
geração de energia.

A PEC 52, que tem como

PEC dos Lagos de
Furnas e Peixoto

é aprovada na
Assembleia de Minas

criador o deputado Professor
Cleiton, passou na forma do
substitutivo nº 2 da comissão
especial. Agora, ela pode
retornar a essa comissão para
análise de 2º turno, antes da
votação definitiva em Plenário.

                PEC
Em sua forma original, a

PEC propunha modificar o ar-
tigo 84 do ADCT, incluindo a
bacia do Rio Grande e o reser-
vatório de Furnas entre os bens
tombados para fins de conser-
vação, declarando-os monu-
mentos naturais de Minas Ge-
rais.

No entanto, assim que foi
designado relator, o deputado
Cássio Soares analisou o texto
e sinalizou que iria fazer altera-
ções no mesmo, uma vez que
foi informado por técnicos so-
bre a possível restrição da ex-
ploração das áreas caso fosse
declarado monumento natural.

Assim, o parlamentar mo-
dificou a expressão “monu-
mento natural”, já que teria o
fim específico de preservar a
natureza, o que causaria, inclu-
sive, o impedimento de explo-
ração dos lagos para qualquer
atividade. No texto final do re-
latório, foi mantido o tomba-
mento para fins de conserva-
ção, com a finalidade de asse-
gurar o turismo, a agricultura
e a piscicultura, impedindo ar-
bitrariedades no que se refere
às adequações para o referido
fim, garantindo a preservação
do espelho d’água.

(por Nádia Bícego)

O Conselho Monetário Na-
cional (CMN) aprovou a libe-
ração de R$150 milhões para a
linha de crédito rural de Finan-
ciamento para Recuperação de
Cafezais Danificados, atingidos
por eventos climáticos, como
estiagem, geadas e chuvas de
granizo. Essa é uma conquista
do Sistema FAEMG e da Con-
federação da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil (CNA), que
vão entrar em contato com os
agentes financeiros para que a
liberação e acesso ao crédito
ocorram o mais rápido possí-
vel.

A decisão está na Resolução
4.868 do CMN e confirma a
aprovação anterior do Conse-
lho Deliberativo de Política do

Dinheiro para as
perdas climáticas

Café (CDPC). Os R$ 150 mi-
lhões vão compor suplementa-
ção da linha prevista no Fundo
de Defesa da Economia
Cafeeira (Funcafé) para recu-
peração de lavouras de café
danificadas por intempéries cli-
máticas.

“O aumento do aporte de
recursos para a linha representa
mais acesso ao crédito para o
cafeicultor que sofreu com a
estiagem e a chuva de granizo
em sua lavoura. O dinheiro
poderá ser usado na recupera-
ção e replantio da área afeta-
da.”

Breno Mesquita, vice-presidente do

Sistema FAEMG e presidente das

comissões técnicas estadual e

nacional do Café

CAFÉ

A Vale inaugurou, na terça-
feira (17) a Fábrica de Blocos
do Pico, primeira planta
piloto de produtos para a cons-
trução civil cuja matéria prima
principal é o rejeito da ativida-
de de mineração Instalada na
Mina do Pico, no município de
Itabirito (MG). A fábrica pro-
moverá a economia circular na
operação de beneficiamento do
minério de ferro. Após o
período de testes, a expectati-
va é que, a cada ano, cerca de
30 mil toneladas de rejeito
deixem de ser dispostas em
barragens ou pilhas para serem
transformadas em 3,8 milhões
de produtos pré moldados,
como pisos intertravados, blo-
cos de concreto estruturais,
blocos de vedação, placas de
concreto, manilhas, blocos de
vedação, dentre outros.

A empresa investiu cerca de
R$ 25 milhões em pesquisa e
desenvolvimento tecnológico
(P&D) nos primeiros dois anos
da Fábrica de Blocos do Pico,

que contará com a  cooperação
técnica do Centro Federal de
Educação Tecnológica de Mi-
nas Gerais (CEFET MG)

Dez pesquisadores da ins-
tituição atuarão na pesquisa nes-
se período, entre professores,
técnicos de laboratório e alu-
nos de pós graduação, gradua-
ção e curso técnico. Além de
ser construído conforme as
normas de segurança e saúde

ocupacional, todo o sistema de
produção da fábrica é
automatizado, evitando o des-
gaste físico da equipe na ma-
nipulação das peças

De acordo com Karina
Rapucci gerente executiva do
Complexo Vargem Grande, a
planta foi pensada para ser sus-
tentável em todos os aspectos
..”Além do reaproveitamento
do rejeito, a fábrica promove

segurança, ergonomia e con-
forto para o time Esse projeto
também está alinhado ao mo-
vimento pela diversidade
e inclusão na mineração, uma
vez que foi executado e será
operado por mulheres”.

O presidente do
SINDIEXTRA e Vice Presiden-
te da FIEMG, Jose Fernando
Coura, esteve presente no
evento representando o presi-
dente da FIEMG Flávio
Roscoe, juntamente com o Di-
retor Executivo de Ferrosos da
Vale, Marcello Spinelli, e a Ge-
rente Executiva Operacional da
Vale, Karina Rapucci acionou
os equipamentos para dar iní-
cio as operações desta fábrica.

A Fábrica de Blocos do
Pico é iniciativa pioneira e
volitiva da Vale e terá o acom-
panhamento técnico do Centro
Federal de Tecnologia de Mi-
nas Gerais CEFET, através de
um convênio específico entre
a empresa e o CEFET.

Vale inaugurou Fábrica
de Blocos do Pico

Divulgação

O deputado Antonio Carlos
Arantes participou de forma
presencial do primeiro dia do
Assembleia Fiscaliza 2020, que
avalia as ações do Governo do
Estado no combate à pandemia
de Covid-19. Arantes partici-
pou da comissão com o tema
“Justiça e Segurança Pública,
Polícia Militar, Polícia Civil e
Corpo de Bombeiros”, que con-
tou com os depoimentos do
comandante-geral da Polícia
Militar, coronel Rodrigo Souza
Rodrigues; do comandante do
Corpo de Bombeiros, coronel
Edgard Estevo; do delegado-
chefe da Polícia Civil Wagner
Pinto de Souza, e do secretá-
rio de Estado de Justiça e Se-
gurança Pública, general Má-
rio Araújo.

Arantes cumprimentou a
atuação da Polícia Militar em
todo o estado, principalmente
no Sul de Minas, região sob o
comando do Coronel Ricardo:

Arantes participa do Assembleia
Fiscaliza e cobra maior efetivo

policial para a região

“A região tem vivido nesses
dois anos de mandato do go-
vernador Romeu Zema um pe-
ríodo de muito mais tran-
quilidade e de muito mais con-
fiança na nossa Polícia Militar.
Em São Sebastião do Paraíso,
com a PM sob o comando do

coronel Charles, temos a segu-
rança sob controle”.

Lembrou que, durante a
campanha eleitoral, ouviu recla-
mações e reivindicações de vá-
rios setores. “Da PM, só ouvi-
mos elogios, apenas a reivindi-
cação de mais efetivo, o que é

a nossa luta junto ao governo.
Precisamos de maior efetivo na
nossa região” concluiu.

Em conversa com o dele-
gado-chefe da Polícia Civil,
Wagner Pinto de Souza, o de-
putado elogiou a atuação da
Polícia Civil durante a pandemia
e cobrou maior efetivo para a
região e, também, a instalação
da Delegacia Virtual – SIDS,
que atenderá as ocorrências de
menor poder ofensivo.

O Assembleia Fiscaliza
2020 terá nove reuniões com
representantes de secretarias
finalísticas, uma reunião com
a Secretaria de Estado de Pla-
nejamento e Gestão (Seplag) e
com a Secretaria de Estado de
Fazenda (SEF) e outra com a
Secretaria de Estado de Gover-
no (Segov).

A cada dia haverá duas reu-
niões, às 9 e às 15 horas, no
Auditório José Alencar, até o dia
30 de novembro.

Divulgação

Por João Oliveira

Os vereadores Lisandro
José Monteiro e Luiz Benedito
de Paula foram a Passos na
manhã desta quinta-feira (26/
11), onde estiveram com o co-
ordenador da 24ª Unidade Re-
gional do Departamento de
Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DE
ER), Gaspar Ponciano, para
apresentar demandas que vêm
sendo cobradas pela Câmara há
bastante tempo.

Entre essas demandas, está
a implantação de um radar de
velocidade na MGC-491, pró-
ximo ao Condomínio Campo
Alegre, que já foi palco de di-
versos acidentes protagoniz-
ados por condutores. Segun-

Vereadores vão a Passos cobrar
melhorias do DEER em rodovias

quepassam por Paraíso
do informou Lisandro e Luiz
de Paula, Gaspar informou que
a empresa Olam Coffee, apre-
sentou projeto para a constru-
ção de um trevo que deve con-
templar radares de velocidade.

De acordo com Luiz de
Paula, o coordenador do DEER
destacou que o Departamento
não dispõe de verbas para uma
obra desta natureza, mas se
comprometeu a fazer algumas
ações para manter a segurança
das vias, entre elas limpeza nos
acostamentos e placas refleti-
vas no KM 5 da MGC-491. “A
Olam vai fazer um trevo ao lado
do Campo Alegre. O radar em
frente ao condomínio será in-
cluso neste projeto da Olam”,
disse Luiz de Paula.

Reprodução

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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Para modernizar sua frota
com eficiência e economia, o
Tribunal de Justiça de Minas
Gerais (TJMG), em parceria
com o Governo do Estado de
Minas Gerais, promove mais
uma vez um leilão de automó-
veis. Das 8h de 1º de dezem-
bro ao dia 9 do mesmo mês,
os interessados podem fazer
propostas. Os modelos são 39
Palio Fire 2016 e um Astra
Sedan 2009, com lances ini-
ciais entre R$ 3.550 e R$
4.100.

O procedimento licitatório,
vencido por quem oferecer o
maior valor, será todo feito por
plataforma virtual, o Sistema
Eletrônico de Leilões (SEL-
MG), que é operado pela Se-
cretaria de Estado de Planeja-
mento e Gestão. Além dos lo-
tes do TJMG, haverá itens de
outros órgãos do Executivo
estadual.

Habilitam-se a participar
pessoas físicas e jurídicas, des-
de que não estejam impedidas
de contratar com o poder pú-
blico. Confira o edital com in-
formações detalhadas — con-
dições para participação do lei-
lão, lance inicial, estado de con-

TJMG e Governo
do Estado leiloam

40 carros
Com lance mínimo de R$4 mil, maior parte
dos veículos é de 2016; início será em 01/12
Interessados têm a chance de adquirir carro
por preço mais acessível e sem sair de casa

servação dos carros, horário de
encerramento da disputa, pos-
sibilidade de recursos, retirada
dos bens etc.

Os automóveis postos à
venda, diante da característica
do uso contínuo e intenso im-
posto pela administração públi-
ca, são considerados antieco-
nômicos devido ao custo de
manutenção que representam.
Todavia, ainda são passíveis de
destinações diversas, o que
configura medida sustentável e
oportunidade de empreendi-
mento para o cidadão.

Os itens podem ser vistos
pelos interessados, nos dias 3
e 4 de dezembro, das 8h às 12h
e das 14h às 17h, na Rua
Sócrates Alvim, 10, Bairro
Camargos, na capital. A entra-
da é pela lateral direita, confor-
me placas indicativas.

Não há necessidade de
agendamento prévio, mas os
visitantes deverão obedecer às
recomendações de segurança e
saúde adotadas, no local, para
prevenção à disseminação da
covid-19. Para dúvidas,
contatar a Seplag, pelo telefo-
ne (31) 3915-0826.

(Ascom TJMG)

Minas Gerais registra saldo
positivo na geração de empre-
gos com carteira assinada pelo
quinto mês consecutivo. Se-
gundo dados do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), do Ministé-
rio da Economia, o estado ge-
rou 42.124 postos de trabalho
formais, resultado da admissão
de 163.934 trabalhadores e do
desligamento de 121.810 na-
quele mês. No acumulado de
janeiro a outubro, o saldo de
vagas chegou a 5.340, com
1.298.458 contratações e
1.293.118 dispensas de empre-
gados.

No país, Minas é o segun-
do estado no ranking de gera-
ção de empregos. “Pelo quinto
mês seguido, Minas Gerais
apresentou saldo positivo na
geração de postos de trabalho
com carteira assinada. Os nú-
meros do Caged apontam a
abertura de mais de 42 mil va-
gas em outubro. Somos o se-
gundo estado que mais gerou
empregos no mês passado, fato
que muito nos alegra. Isso
mostra que, apesar das dificul-
dades, os esforços da nossa
gestão para desburocratizar e
facilitar a vida de quem quer
investir e criar empregos estão
dando resultados”, disse o go-
vernador Romeu Zema.

Já a diretora de Monito-
ramento e Articulação de Opor-
tunidades de Trabalho da Se-
cretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese),
Amanda Siqueira Carvalho,
avalia que “esse resultado
aponta para um início da reto-
mada econômica e é resultado
também da flexibilização das
medidas de isolamento social
em boa parte dos municípios.
A retomada das atividades eco-
nômicas nos municípios segue
as recomendações do Minas

Minas tem saldo positivo na geração de
empregos formais pelo 5º mês consecutivo

Estado gerou 42.124 postos com carteira assinada
em outubro, o segundo melhor desempenho no país

Consciente, programa do go-
verno mineiro para garantir a
reabertura desses segmentos
de forma segura, respeitando
os protocolos de Saúde para
evitar a propagação da covid-
19.

DESEMPENHO
O saldo de empregos em

outubro superou o desempe-
nho do estado em setembro de
2020, quando foram gerados
36.505 postos de trabalho. O
resultado também foi positivo,
em comparação com outubro
de 2019, quando foi registrada
a abertura de 12.282 vagas de
emprego.

Em relação às demais uni-
dades da Federação, Minas fi-
cou em segundo lugar no
ranking de melhores saldos de
emprego, atrás apenas de São
Paulo (119.261 postos de tra-
balho).

SETORES
Na análise setorial, os ser-

viços registraram o melhor de-
sempenho em outubro, com
saldo de 17.013 vagas de em-
prego. Em seguida, estão a in-
dústria (10.619), o comércio
(10.282) e a construção civil
(5.909). Apenas o setor agrope-
cuário registrou o fechamento
de 1.699 postos de trabalho.

BRASIL
No Brasil, também em ou-

tubro, houve a criação de
394.989 postos de trabalho
formais, o quarto mês com
saldo positivo de vagas e o
melhor resultado neste ano. O
desempenho é resultado de
1.548.628 admissões e 1.153.
639 desligamentos. No acumu-
lado de janeiro a outubro, hou-
ve o fechamento de 171.139
postos de trabalho, com
12.231.462 contratações e

12.402.601 dispensas no perí-
odo.

Por setor de atividade eco-
nômica, no país, houve saldo
positivo em quatro grupos: in-
dústria geral (86.426 postos),
concentrados na indústria de
transformação (82.665 pos-
tos); construção (36.286); co-
mércio, reparação de veículos
automotores e motocicletas
(115.647); serviços (156.766),

distribuídos principalmente nas
atividades de informação, co-
municação e atividades finan-
ceiras, imobiliárias, profissio-
nais e administrativas (103.
443). Apenas o setor de agri-
cultura, pecuária, produção flo-
restal, pesca e aquicultura re-
gistrou saldo negativo, com a
perda de 120 postos de traba-
lho.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Em audiência realizada pela
Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG), sexta-feira (20/11), a
representante da Secretaria de
Estado da Educação, Ana Cos-
ta Rego, informou que os atu-
ais contratos dos designados na
Educação serão prorrogados
até 31 de janeiro de 2021. Essa
era a preocupação mais imedi-
ata da comissão e dos profis-
sionais designados, uma vez
que, por causa da pandemia de
Covid-19, o ano letivo de 2020
será estendido até o final de ja-
neiro.

A presidente da comissão,
deputada Beatriz Cerqueira
(PT), que solicitou o debate,
considerou importante o escla-
recimento, embora ainda haja
muitas dúvidas sobre o assun-
to a serem sanadas pela secre-
taria.

De acordo com dados apre-
sentados pela deputada, que
estariam no próprio Portal
Transparência, do Executivo,
em 2020 são cerca de 115 mil
designados na educação. “Isso
significa que 56% da educação
pública em Minas funciona
hoje com contrato temporário”,
alertou a parlamentar. Beatriz
Cerqueira questionou à repre-
sentante do governo se já ha-
veria um cronograma para de-
finição do novo processo de
designação para a educação.

Como parte da Lei 10.254,
de 1990, que rege as designa-
ções anuais de professores em
Minas, foi questionada pelo
Supremo Tribunal Federal
(STF), a subsecretaria de
Subsecretaria de Gestão de
Recursos Humanos da Secre-
taria de Estado de Educação,
Ana Costa Rego, garantiu que
a Advocacia Geral do Estado
(AGE) ainda está construindo
um instrumento jurídico que
permita a realização do novo
processo de designação, tendo

Contratos de designados da
educação irão até 31 de janeiro

Em debate na Comissão de Educação, representante do governo
informa que regras para novas designações saem em dezembro

em vista que o STF ainda não
julgou a Ação Direta de
Inconstitucionalidade (ADI)
5.267 nem os recursos contrá-
rios a ela, impetrados pelo Es-
tado.

Segundo a representante do
governo, esse novo instrumento
jurídico, e as demais regulações
internas da secretaria, serão
publicados, ainda no início de
dezembro, de modo que haja
tempo para abertura do proces-
so de seleção e classificação
dos professores que vão atuar
no ano letivo de 2021. Ela ten-
tou tranquilizar os interessados,
afirmando que não haverá ne-
nhuma mudança na forma de
designação, que continuará
classificando os professores
pelo tempo de serviço já pres-
tado.

A deputada Celise Laviola
(MDB) agradeceu à secretaria
pelos esclarecimentos dados e
disse estar confiante de que os
designados não serão prejudi-
cados com a nova sistemática
a ser adotada.

NOMEAÇÕES
DE CONCURSO

A audiência pública desta
sexta-feira (20) contou com a

participação remota de dezenas
de pessoas, com muitos
questionamentos sobre a situ-
ação dos designados e também
daqueles que foram aprovados
no último concurso público e
que ainda não foram nomeados
pelo Estado. Houve muitas per-
guntas sobre o motivo das no-
meações que começaram em
2019 terem sido suspensas este
ano.

Ana Costa Rego disse que a
intenção da Secretaria de Edu-
cação é que o restante dos apro-
vados sejam nomeados o mais
rápido possível, mas que ainda
dependem de tratativas com a
Secretária de Estado de Plane-
jamento e Gestão (Seplag).

Segundo ela, durante vári-
os meses, a pandemia impediu
que as perícias necessárias à
nomeação continuassem sendo
realizadas, especialmente as de
fonoaudiologia, que precisa-
vam ser feitas presencialmente.
Essas avaliações, no entanto, já
teriam sido retomadas neste
mês.

Sem precisar o quantitati-
vo, a subsecretária disse que
uma nova parte dos concur-
sados será nomeada neste fim

de ano, e a outra, no primeiro
semestre de 2021. 

A deputada Beatriz Cerque-
ira insistiu que a nomeação dos
4 mil concursados restantes
seja feita antes do início do pró-
ximo ano letivo. Ela justificou
que a nomeação no meio do
ano prejudicaria o designado,
que perde o trabalho e acaba
ficando sem renda pelo resto
do ano. “É preciso ter um flu-
xo de nomeações. Elas não
podem ser esporádicas”, afir-
mou a parlamentar.

AUXILIARES
Em resposta a outro questi-

onamento frequente, sobre o
que acontecerá em relação à
contagem do tempo de serviço
dos Auxiliares de Serviços de
Educação Básica (cujo traba-
lho é essencialmente presen-
cial) que não puderam exercer
suas atividades nesse período
em que as escolas ficaram fe-
chadas, Ana Costa Rego disse
que o Executivo está buscan-
do alternativas que respaldem
esses profissionais. Ela afirmou
que também haverá um instru-
mento jurídico que garanta a
contagem desse tempo.

 (por Ascom ALMG)

Deputada e vários participantes da audiência pediram que
nomeações de concursados seja feita o mais rápido possível 

Sarah Torres
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Por João Oliveira

O redesenho da Saúde em
São Sebastião do Paraíso foi um
dos temas mais debatidos na
manhã desta sexta-feira (27/11)
entre gestores da Santa Casa,
prefeito e vereadores eleitos
para o quadriênio de 2021/
2024. O provedor da Santa
Casa, Fernando Alvarenga des-
tacou a importância da relação
entre a Santa Casa e o municí-
pio, além de falar sobre os gan-
hos que o hospital teve nos úl-
timos anos bem como as pro-
jeções para o futuro.

Um dos temas mais questi-
onados durante a reunião foi o
gargalo que hoje existe entre a
Unidade de Pronto Atendimen-
to e a Santa Casa, sendo a
regulação feita pelo SUS Fácil
um dos entraves na agilidade
do atendimento prestado pelo
Hospital.

De acordo com Larissa
Frazão, gerente de faturamento
da Santa Casa, um dos proble-
mas está em como são lança-
dos esses dados no sistema,
muito deles incompatíveis com
a realidade do atendimento.

O provedor, Fernando Alva-
renga, ressaltou que melhorou
muito o fluxo de atendimento
entre a UPA e Santa Casa, mas
que ainda há muito a ser me-
lhorado. Destacou também a
evolução que o hospital sofreu
nos últimos anos, e apresentou
o novo Plano Diretor que será
trabalhado pelo hospital nos
próximos 20 anos. Com este
plano, a Santa Casa terá todo a
sua estrutura redesenhada para
potencializar o atendimento e
diminuir os processos dentro
do Hospital.

Em entrevista ao Jornal do
Sudoeste, Alvarenga destacou
que quando a comissão inter-
ventora assumiu o Hospital,

passou a entender a real situa-
ção da Instituição, que faltavam
muitos processos e que mui-
tas informações não mostra-
vam a real situação da Santa
Casa. “Faltava informações em
que pudéssemos acreditar. O
primeiro passo foi validar to-
dos esses processos e na
sequência construir um dese-
nho para o futuro. Vimos que
a Santa Casa precisava não só
melhorar esses processos,
como também de boas parce-
rias e perspectivas de futuro”.

Essa foi umas das razões
que motivou a criação do Pla-
no Diretor da Santa Casa que,
conforme pontuou o provedor
do Hospital, espera-se que se
possa atingi-lo o mais breve
possível. “Mas já houve melho-
ras: melhoramos o atendimen-
to, a qualidade, quantidade dos
atendimentos, o número de
profissionais de todos os seto-
res, melhoria com os colabo-
radores, pagamento para os
colaboradores, assistência so-
cial. Melhoramos em todas as
áreas, nada ficou para trás.
Hoje o dinheiro não está so-
brando, então temos feito mui-
to mais com a economia do
que com a fartura do dinhei-

ro”, ressaltou.
Alvarenga destacou ainda

que a Santa Casa, hoje, é a
maior prestadora de serviços
não só do município de São
Sebastião do Paraíso, como
também da microrregião. “Um
complementa o outro. Os mu-
nicípios não fazem Saúde sem
a Santa Casa, e a Santa Casa
não faz saúde sem os municí-
pios. Precisa-se de uma boa
convivência, relacionamento. É
preciso ver o Hospital como
um prestador de serviços e não
como um local onde há gasto
de dinheiro, precisamos deixar
isso claro para a população e
para as prefeituras. Estamos
com boas expectativas para a
nova gestão que virá, todos
estão muito abertos e dispos-
tos a resolver todos esses pro-
blemas, e querem priorizar a
Saúde neste novo governo. A
Santa Casa está de portas aber-
tas, ela é para a população e
para prestar serviço para o
município”, finalizou.

REDESENHO DA SAÚDE
O prefeito eleito Marcelo de

Morais destacou que é preciso
fazer um novo desenho para o
funcionamento da Saúde em

São Sebastião do Paraíso. “É
preciso fazer um desenho que
funcione, desde a Unidade de
Saúde da Família (USF), pas-
sando pela UPA/Ambulatório
até chegar à Santa Casa. Não
podemos ter procedimentos
que poderiam ser feitos nesse
intervalo e que acabam sobre-
carregando o Hospital”, ressal-
ta.

De acordo com Morais, “já
existe uma equipe sendo mon-
tada para fazer essa esperada
mudança no setor de  Saúde no
município, e esta contratualiza-
ção,  envolve a Santa Casa para
que possamos atender o cida-
dão. É preciso entender que a
pessoa mais simples que está
no bairro, precisa ter vazão do
que realmente ele vai ter de
atendimento. É esta a razão de
estarmos nos aproximando da
Santa Casa, antes mesmo de
nossa posse como prefeito e
vice-prefeito, para que a partir
do dia 1º de janeiro tenhamos
isso pronto e a população
consequentemente já possa
sentir, no começo de nossa
gestão, que é um mandato que
veio para dar resolutividade em

Saúde para quem mais preci-
sa”, destaca.

Marcelo falou também so-
bre os atrasos no processo de
regulação que é feito por meio
do SUS Fácil, em Alfenas, que
em tese encaminha o paciente
para o hospital referência no
atendimento de sua necessida-
de em torno de 30 minutos. “O
que percebemos é que no pre-
enchimento de alguns laudos,
não só na UPA, como nas USFs
e ambulatório, ou até mesmo
na Santa Casa em interpretar
esses laudos, é uma falta de
comunicação que existe entre
todos os sistemas, e é o que
queremos cortar. Se temos um
paciente em estado mais gra-
ve, por que não de ter um con-
tato mais próximo para resol-
ver o problema sem a necessi-
dade de envolver vereador? O
sistema precisa resolver por si
só, ele tem que funcionar”, res-
saltou.

Morais ressaltou ainda que
o objetivo de participar da reu-
nião foi demostrar justamente
que o desejo da próxima ges-
tão é desenhar um sistema en-
volvendo a todos, e que funci-

one. “Esse foi o slogan da nos-
sa campanha: Paraíso vai fun-
cionar. É o que faremos, tra-
balhar para que funcione, nem
que para isto precisemos mu-
dar todo o sistema”, acrescen-
tou.

NEUROCIRURGIA
Conforme informou o pro-

vedor da Santa Casa na reunião,
o hospital já se mobiliza para
conseguir fazer o credencia-
mento junto ao Ministério da
Saúde para começar a fazer
atendimentos em neurocirur-
gia, que tem como referência
hoje o município de Passos.

Sobre isto, Morais destacou
que este já era um compromisso
de sua campanha, para que o
serviço fosse inserido dentro
da Santa Casa. “Hoje vemos o
paciente na Santa Casa espe-
rando ser transferido para Pas-
sos para ter esse atendimento
em neurocirurgia. Esse tempo
que se demora é vida! O que
for preciso em relação à Pre-
feitura para a instalação do ser-
viço de neurocirurgia vamos
focar todas as nossas forças
para resolver”, completou.

SAÚDE EM PARAÍSO:
Prefeito e vereadores eleitos traçam

planos com provedor da Sta.Casa
Segundo prefeito eleito, Marcelo de Morais, objetivo é fazer o sistema funcionar e não deixar a população sem atendimento
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